
 
 

Compte rendu de la rencontre du 27 novembre 2023  
 Tenue au Bistro des Nations de Farnham 

 

 

Étaient présents :  
Geneviève Racine (Sûreté du QC Brome-
Missisquoi) 
Martine Roy (Carrefour Jeunesse Emploi) 
Jean Valiquette (CAB Farnham) 
Catherine Lague (Maison des Familles 
Farnham) 
Rebecca Rémillard (Infirmière clin, santé 
scolaire CIUSSS)  
Jean François Pomerleau (MDJ de Farnham) 

Cédric Champagne (Entrée chez Soi Brome-
Missisquoi) 
Rachel Lardernan(Centre réussite LALELI) 
Krista Steiche (Farnham Elementery school) 
Isabelle Ménard (Justice Alternative et 
médiation) 
Line Aubin (Action Plus) 
Marie- Hélène Plante (CIUSSS) 

 
1. Bonjour, présentation de chacun et qui prend les notes 

Marie - Hélène Plante souhaite la bienvenue et propose un tour de table. 

2. Lecture et adoption du projet d’ordre du jour 

Marie-Hélène Plante débute la réunion avec la lecture de l’ordre du jour. L’ordre du jour du 27 novembre 2023 
est adopté tel que présenté. 

3. Lecture et adoption du compte-rendu de la dernière rencontre 

Notre animatrice, Marie-Hélène demande si le compte-rendu de la dernière rencontre est conforme aux 
discussions.  

Aucune question #commentaires relatifs aux suivis de la dernière rencontre. 

4. Plan d’action de la Table 

 Projet d’un nouveau centre communautaire à Farnham 

Marie-Hélène Plante nous brosse un portrait des dernières avancées du projet (outil visuel à l’appui) de 
relocalisation du Centre Communautaire. 
Le 2 novembre dernier, l'événement a réuni plusieurs membres de la communauté, de partenaires et de 
bénévoles engagés. Les organismes concernés par la relocalisation ont été invités à tour de rôle d’exposer 
les objectifs ambitieux de cette campagne, soulignant la nécessité de fonds pour financer les travaux de 
rénovation entres autres besoins, pour la réalisation de ce projet. L'événement a créé un élan positif, 
renforçant le sentiment d'appartenance et d'unité au sein de la communauté de Farnham et environ en 
faveur d'une cause commune. 

 Itinérance  

Jean-François Pomerleau, directeur de la Maison de jeunes de Farnham nous relate quelques points clés 
de l’initiative Halte – Chaleur qui a pour objectif de fournir un espace pour se réchauffer et se reposer pour 
les personnes en situation d’itinérance. L’approche d’intervention se veut inclusive et sans jugement. 
Il nous rappelle notamment les journées et heures d’ouverture. 
Farnham :  le mardi et mercredi de 17 h à 21 h au Centre d’art de la rue Saint-André. 
Cowansville : Lundi et jeudi de 17 h à 21 h la rue Albert aménagé au-dessous de la Pharmacie Uniprix. Lors 
des nuits de froid extrêmes les 2 halte-chaleur seront ouvertes de 18h à 8h pour permettre aux personnes 
itinérantes d’avoir accès à un endroit sécuritaire et au chaud. Il mentionne que les milieux policier et 
hospitaliers seront informés pour s’assurer de faire connaître le service.  Il conclue en nous proposant de 
partager les informations de ce service en grand nombre. À noter qu’en dehors de ses moments, les 
personnes pourront être prises en charge si elles le désirent et qu’il y a possibilité de référencement vers 
les plus grands centres.  
 
 Projet de logement social 

Marie Hélène propose de reporter ce point de discussion à une rencontre ultérieure. Certains aspects 
de ce projet sont à travailler avec les organismes en lien avec cette initiative.  



 Transport d’urgence et projet de transport collectif 

Jean Valiquette directeur général du CAB de Farnham nous informe de la bonne nouvelle voulant que 
le financement pour ce service de transport d’urgence soit renouvelé. En résumé, l’initiative proposée 
consiste à fournir un transport ponctuel en situation de crise destiné aux personnes dans le besoin. 
Pour bénéficier du service, les personnes doivent être référées par des partenaires du milieu. Le 
processus d'approbation implique généralement deux ou trois personnes. L'objectif est de répondre aux 
besoins urgents de déplacement des personnes vulnérables en situation de crise, en garantissant un 
processus transparent, sécurisé et éthique. 
 

 Fête de la pêche 

Marie-Hélène informe les membres présents que l’on envisage la possibilité de tenir une rencontre du 
Comité organisateur en décembre au lieu de fin juin. À suivre.  

 Journée des aînés 

La Journée des Aînés qui s'est tenue le 5 octobre dernier a été couronnée de succès. L'événement a 
suscité un vif intérêt et une forte participation, démontrant ainsi l'importance que notre communauté 
accorde à nos aînés. Les activités organisées ont été bien accueillies, favorisant un sentiment de 
convivialité, de partage et de valorisation de nos aînés.  

 Projets en sécurité alimentaire : On nous rappelle que les fonds alloués pour ces initiatives en sécurité 

alimentaire doivent servir à mettre sur pied des projets concertés ; par exemple les activités de cuisine 
collective s’inscrivent bien dans le cadre de financement. Après délibération 1,000$ est accordé à la maison 

de la famille/CAB pour le repas de Noël 

 Promotion du 211 

Rappel est fait à tous les partenaires présents à savoir si le nom de l’organisme qu’ils représentent y 
figurent sur le répertoire 211. L’objectif initial de ce service est d’informer et d’orienter les personnes 
vers les services sociaux et communautaires locaux. 
 

 Besoins financiers 

Tel qu'annoncé lors des récentes rencontres des Tables de concertation, le Réseau de développement 
social de Brome-Missisquoi refera une demande financière à la Fondation Lucie et André Chagnon 
(FLAC), et ce, pour les années 2024-2025-2026. Pour que le processus soit le plus transparent et 
participatif possible, toutes les personnes qui participent aux tables sont invitées à venir échanger et 
décider collectivement des montants finaux demandés à la FLAC. Vous êtes donc les bienvenus à la 
salle Arthur-Fauteux de la MRC, le 30 novembre prochain. L'accueil débute à 8h30 et il est prévu de 
terminer à 12h. 
 
 

5. Tour de Table et petites nouvelles à partager 

 

Rébéka Rémillard prend la parole, elle confirme qu’elle offre depuis 1 mois le service de dépistage au Carrefour jeunesse 

en lien avec programme de sécurité sexuel. 

 

Jean Valiquettte prend la parole, il confirme que le CAB fermera ses portes du 22 décembre au 8 janvier, ce dernier 

assure le service d’urgence. Jean informe la table qu’il ne sera plus le représentant au comité des portes paroles et que la 

table devra choisir un nouveau représentant à partir de janvier 2024. Jean informe la table que la SQ ne ferait plus les 

demandes de vérifications des antécédents judiciaires et qu’un organisme y serait mandaté, voir « jebenevole.ca ».  

 

Rachel Landerman prend la parole, elle fait une brève description du Centre de Réussite Éducative La-le-li et des activités 

en cours durant la session d’automne. Elle confirme que le centre sera également fermé durant la période des fêtes. 

 

Krista Steiche prend la parole, elle partage les intentions d’offrir à nouveau un atelier de langage parent-enfants pour les 

0-4 ans si les fonds le permettent. 

 

Jean-François Pomerleau prend la parole, il confirme que la maison des jeunes sera également fermée durant la période 

des fêtes. Jean-François partage ses intentions de participer au train de Noël. 

 

Martine Roy prend la parole, elle confirme que le CJE sera fermé du 23 décembre au 3 janvier. Elle partage un projet 

Podcast en collaboration avec le Phare et distribue une publicité aux participants de la réunion en présentiel.  

 

 

Résultat de la répartition des montants alloués pour des activités de rétablissement COVID (Éclaireur) :  

 MDJ Farnham: Promouvoir le bien-être mental des jeunes: 750$ 



 Phare Source d'entraide: Ateliers sur l'isolement social: 750$ 

 MFFR et CAB: Contrer l'isolement du temps des fêtes par un repas de Noël: 1500$ 

 

6. RDSBM  

 

 Grande assemblée : 

Marie-Hélène Plante sollicite la table à se présenter jeudi à l’évènement. 

 

 Comité des portes paroles (info de la Table) (1 nov, 31 janv., 27 mars, 31 mai) : 

Jean Valiquette rappelle que la table doit le remplacer pour cette tâche à partir de janvier 2024. 

Marie-Hélène Plante rappelle les grands enjeux : le centre communautaire, les factures numériques (difficultés 

des citoyens à procéder sur internet, cybercriminalité), transport des jeunes pour se déplacer pour leurs études, 

le phénomène « moins de ressources plus de besoins » qui grandit. 

 

 Budget 5000$ initiatives sécurité alimentaire :  

Après délibération 1,000$ est accordé à la maison de la famille/CAB pour le repas de Noël.  

Marie-Hélène Plante sollicite la table à proposer une nouvelle initiative (2,000$ de budget restant). 

 

 Site web : www.rdsbm.org 

 

7. Dates des prochaines rencontres :  

 Les rencontres au calendrier 2023-2024 suivantes sont confirmées : 

i. Jeudi le 29 février 13h30 au Bistro 

ii. Jeudi le 16 mai 09h00 au Bistro 

8. Levée de l’assemblée 

Tous les points de l’ordre du jour ayant été couverts, l’assemblée est levée à 14h34. 

 
 

http://www.rdsbm.org/

